

## **BAB III**

### **PENUTUP**

#### **3.1 Kesimpulan**

Berdasarkan rangkaian program kerja yang telah dilakukan di Desa Sukanegara, Kec. Tanjung Bintang, Kab. Lampung Selatan dapat diambil kesimpulan yaitu mulai dari :

1. Pembuatan struktur organisasi UMKM untuk menjalankan visi dan misi bersama agar mencapai target dan sasaran dengan strategi yang jelas dan disepakati, dikerjakan secara bersama-sama sesuai dengan posisi dan fungsi masing-masing komponen.
2. Selain itu dengan adanya tenaga kerja jasa kurir untuk meningkatkan penjualan dalam segi manajemen sumber daya manusia melalui pemanfaatan kurir sehingga dapat meningkatkan penjualan dari produk UMKM itu sendiri.
3. Dan pengembangan keterampilan Microsoft word kepada siswa-siswi MIN 2 Sukanegara dapat menguasai pembelajaran keterampilan secara bertahap dan terus menerus serta siswa-siswi dapat mengembangkan kemampuannya.

#### **3.2 Saran**

Setelah terlaksananya semua kegiatan PKPM Institut Infomatika dan Bisnis Darmajaya 2022, selanjutnya saran diberikan demi kebaikan UMKM Dapoer Bunda di Desa Sukanegara Kecamatan Tanjung Bintang Kabupaten Lampung Selatan yaitu :

1. Pemilik UMKM Dapoer Bunda dapat mengembangkan dan meningkatkan struktur organisasi usaha agar kegiatan UMKM berjalan dengan baik serta dapat mencapai target dan sasaran.bersama-sama sesuai dengan tujuan, posisi, dan fungsinya tersebut.
2. Tenaga jasa kurir dapat berjalan baik agar peluang peningkatan penjualan dari produk UMKM tersebut dapat dikenal oleh banyak masyarakat.

3. Minimnya fasilitas komputer dapat di tingkatkan dengan adanya upaya dengan hibah dari Industri seperti berupa unit komputer untuk mendukung prasarana dan fasilitas di Sekolah SD MIN 2 Sukanegara.

### **3.3 Rekomendasi**

Rekomendasi yang diajukan untuk mahasiswa PKPM selanjutnya agar dapat membantu Pemilik UMKM dalam membuka lapangan pekerjaan untuk di daerah yang dijadikan tempat sebagai Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat, agar pemilik UMKM dapat lebih memanfaatkan dengan adanya karang aruna dan masyarakat agar dapat membantu pekerjaan usaha yang sedang dirintis maupun yang sudah terbentuk agar dapat memperluas pemasaran serta memperkenalkan usaha UMKM, dikutip dari jurnal Nurhidayah, Amran Yahya, Nurjannah, Saharuddin, 2022 dengan judul “ PKM Pengembangan Usaha Ojek Online PAPAJEK dengan Pemanfaatan Teknologi Aplikasi Berbasis Android (Studi Kasus UMKM Pemanfaatan Teknologi Aplikasi Berbasis Android) ” yaitu berdasarkan analisis kebutuhan dan permasalahan yang terjadi adalah rencana tindakan yang diusulkan yaitu pendekatan manajemen aplikasi berbasis android, dengan memanfaatkan teknologi berbasis android yang dapat menggabungkan kegiatan pemesanan, pelacakan lokasi kurir, serta promosi yang dapat dilakukan dalam satu aplikasi. Internet merupakan salah satu aspek yang sangat penting untuk diperhitungkan, Tanpa internet maka kegiatan pemasaran akan dilakukan sangat sulit dan membutuhkan biaya besar sehingga tidak efisien. Pemanfaatan Android hingga sekarang ini juga sangat memudahkan dalam melakukan transaksi bisnis, hal ini sejalan dengan hasil penelitian yang telah dilakukan yang menyimpulkan bahwa penerapan teknologi computer berbasis android dapat membantu pemilik usaha mikro masyarakat ekonomi menengah ke bawah dalam hal melakukan dokumentasi dari transaksi yang telah dilakukan. Hasil penelitian menunjukkan bahwa upaya pemenuhan kebutuhan dasar merupakan salah satu motivasi kerja bagi para pelaku ojek online, sehingga dalam mencapai hal tersebut para pelaku ojek online berusaha memberikan pelayanan yang terbaik. Oleh sebab itu pengadaan aplikasi ini juga diharapkan dapat meningkatkan motivasi para driver dalam menjalankan tugas. Berdasarkan

penelitian yang dilakukan oleh hasil penelitian lain menyimpulkan bahwa hampir semua konsumen menyukai penggunaan aplikasi yang mampu menawarkan pada kemudahan dan manfaat smartphome yang dapat memberikan bantuan untuk mendapatkan apa yang dibutuhkan, bahkan membantu sebagai perantara transportasi. Cara ini dirasa ampuh dalam mengembangkan UMKM. Penulis merekomendasikan Desa Sukanegara untuk mengadakan sosialisasi untuk pengembangan jasa kurir dari Karang Taruna untuk menjadi sebuah usaha seperti penelitian. Sehingga jasa kurir UMKM tidak hanya Dapoer Bunda tapi UMKM lainnya. Dan diharapkan kegiatan ini dapat diterapkan di Desa Sukanegara terutama UMKM Dapoer Bunda.